

学校だより しおやき

学校教育目標

未来を拓く力の育成

体を鍛え、書を読み、心を耕す

【めざす子どもの姿】

- ① らべ、読み、考える子
- ② もいやりのある子
- ③ りとげる子
- ④ たえる子



～希望の登校、笑顔の下校～

市川市立塩焼小学校 児童数 843 名(12月1日現在)
 令和3年12月3日(金)発行
 TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

ありがとうエピソードと人権 ～心～

校長 杉本 雅彦

明け方の気温が一けた台になり、一気に冬到来を感じるようになりました。インフルエンザにも注意が必要な時期に突入していきます。昨年の冬はコロナ対策のマスク・消毒・換気が功を奏し、インフルエンザによる学級閉鎖がゼロという結果でした。今年の冬はその反動が来ると報道されています。コロナ・インフルいずれの感染対策も、意識を高く持って教育活動を進めてまいります。

さて、ちょうど1年前の学校だよりに、「幸せになる権利＝人権」について全校に話したことを載せました。今年も人権週間(12/4～10)がやってきますので、ぜひ触れさせてください。12月10日は世界人権デーです。人権とは誰もが生まれながらにして持っている権利。それは、差別や暴力、いじめや虐待などで奪われてはいけなものです。優しい心を持ち、相手を思って行動することは、周囲の人権も自分の人権も守ることにつながります。



【朝のあいさつ運動】

実はこの11月、妙典中ブロックでは、いじめをなくしていくために児童生徒が協力して「オレンジリボンキャンペーン」を展開しました。その活動の一環で、塩焼小の給食時間帯には各学級から寄せられた“ありがとうエピソード”が紹介されています。「困っているとき『大丈夫?』と声をかけてくれてありがとう。」「わからないとき優しく教えてくれてありがとう。」「黙ってそうじを手伝ってくれてありがとう」「失敗したとき『ドンマイ!』と言ってくれてありがとう。」等々、心温まる話が毎日聞けます。豊かな心を育む取り組みとして、大事な時間だと感じていました。



ここで11月の歌「マイバラード」の歌詞の一部を載せます。素敵な歌詞なので、お子さんと口ずさみながら“人権”について話す機会にさせていただけると嬉しいです。

～みんなで語ろう 心をなごませて 楽しい時も うれしい時も
 みんなで語ろう すなおに心開いて どんな小さな なやみ事も
 心痛む思い たとえ君を苦しめても 仲間がここにいるよ いつも君を見てる
 僕らは助け合って 生きてゆこういつまでも～

【ありがとうの木】 ※今月号は紙面の許す限り 10・11月の教育活動の特集します。[学・確かな学力・心・豊かな心・体・健やかな体・信・信頼される学校]の表記を、学校評価(2回目)の参考にして下さい。

塩焼っ子秋まつり ～体・心～

11月20日に「塩焼っ子秋まつり」が開催されました。校庭でのオープニングセレモニーの後、ペア学年の交流・ブラックシアターの読み聞かせ・皿の絵付け体験活動などを組み合わせて行いました。ペア学年交流は、どの学年も“体育の秋”が繰り広げられました。1・6年生が輪のバトンを持ってリレーする様子は特にほほえましく、参観した保護者の皆様も笑顔で拍手を送っていました。校舎内では、児童と地域の方の作品展も開催され“芸術の秋”を堪能しました。昨年度の中止を受け、新たな秋祭りを模索して開催にご尽力いただいたPTA役員や保護者ボランティアの皆様に深く感謝申し上げます。「子ども達の弾ける笑顔をぜひ次年度に繋げていきたい。」と心から思った1日でした。



12月の主な予定

※状況によって変更もあります。

2	木	公開研究会、5校時日課	14	火	さざなみ合同学習発表会(I&Iホール)
3	金	3年まなびくらぶ	15	水	クラブ
6	月	人権週間(～10日)※学校評価(～10日)	16	木	5年校外学習
7	火	※ベルマーク回収	17	金	3年まなびくらぶ
8	水	2・4年ペア交流、委員会、学校運営協議会	21	火	給食最終日
9	木	※スクールカウンセラー来校	22	水	短縮3校時 11:40 下校
10	金	3年まなびくらぶ	23	木	終業式、短縮3校時 11:40 下校
13	月	教育相談週間(～17日 希望者)	24	金	冬季休業開始(～1/5)

校外学習 ～学・心・体～

<p>1年生 アンデルセン公園 ～学・体～ 11/2</p>  <p>・入学以来初の遠出となり、子ども達も先生方もワクワクが止まりませんでした。秋を見つける学習でどんぐり拾いを行い、アスレチックや滑り台で汗を流しました。広い公園内で食べたお弁当は良い思い出です。</p>	<p>2年生 町たんけん ～学～ 11/18・25</p>  <p>・生活科の学習で、町たんけんを実施しました。学区の公園に向けて歩く中、見慣れた店からも町の魅力を新たに発見していました。子ども達を見守り、付き添ってくださった保護者ボランティアの皆様ありがとうございます。</p>
<p>3年生 マザー牧場 ～学・体～ 11/18</p>  <p>・延期となっていた校外学習が実現できました。バターづくりを体験しクラッカーに乗せて食べました。広い敷地内で思いきり体を動かせました。社会科の学習も忘れず海ほたるから見た一面の大海原は目に焼き付いています。</p>	<p>4年生 鴨川シーワールド ～学・心～ 11/12</p>  <p>・千葉県太平洋側にまで足を延ばしてきました。施設内は全てグループ活動で、高学年らしく考えて行動する一日となりました。シャチのショーでは遊ぶ濡れになり、アシカショーでは愛らしい動きに拍手を送っていました。</p>

豊かな体験 ～学～

【生け花教室】 11/19 PTA会長の伊藤栄さんをゲストティーチャーに迎えて“生け花教室”が開かれました。6年生は自分で作った花瓶に、それぞれの感性で花を活けていました。廊下に並んだ作品は、華やかな展覧会でした。



【リースづくり】 1年生は生活科で育てていた朝顔のつると拾ってきた木の実や持ってきたリボンなどを使って、リースを作りました。思い思いの飾りをつけ、すてきなリースに仕上がりました。廊下にリースの花が咲いたようです。



【お米マイスター教室】 11/5 5年生はお米マイスターをお招きして、秋の収穫と脱穀の手ほどきを受けました。苗を植えた春に続いて2回目となりますが、お米にまつわる知識と経験が豊富で、説明の一つ一つに「なるほど、そうなんだ!」と子ども達も納得の様子でした。自分達が育てた米の収穫量がほんのわずかであることに、改めて米農家の大変さとすごさを実感していました。



学校支援実践講座 ～心～



11月1日に「学校支援実践講座」を実施しました。5年生が地域の方々と、テーマを決めてグループ討議をするのです。児童5～6人に大人1人が入り話し合いがなされました。普段遠慮がちな子ども積極的に話し合いに参加していて驚きました。地域の方が子供たちの声に耳を傾ける姿勢は、我々教師が学ぶべき点が多かったです。

不審者対応訓練・引き渡し訓練 ～信～

11月26日に不審者対応訓練を実施しました。今年は行徳警察署の生活安全課の方に不審者役をお願いし、より真に迫った状況を設定しました。不審者発見から全校放送、児童の安全確保と同時に警察への通報、職員集結から犯人確保へ至る訓練を真剣に行いました。その後1年生の保護者に参集してもらい引き渡し訓練をしながら、2年生以上も一斉下校となりました。放課後は2名の警察官が講師となって職員研修を行い、不審者対応の注意点、さすまたの使い方などを研修しました。改めて学校の安全安心に対する意識を高める機会となりました。



【行徳警察署の方からの説明】

いちかわGIGAスクール構想 ～人をつなぐ、未来へつなぐ～ NO.5

学 ※オンライン授業の試行

タブレットを活用した学習の幅が広がってきました。自分の考えや意見を友達と交換し合う学習は、日常的に行われるようになっていきます。学級によってはTeamsを使って家庭と学校をつなぎ、すでに課題や連絡事項を共有しています。いよいよ12月3日(金)の6校時には、4・5・6年生全員がタブレットを持ち帰り、実際にオンライン授業を行います。まずは接続ができるかを確認し、次に出席確認をしたら、課題の送信と提出が主な活動です。できればご家庭においてその様子をご覧いただき、現状を把握していただくと助かります。できた喜びとともに、見えてきた課題も報告し合ひましょう。

